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Solutions du mois de mai

Les Cadeaux
Plus d'une centaine de cadeaux (maillots, paire de gants, paires de chaussure s ,
sac, tee-shirts, survêtements) ont été gagnés à l'occasion de la journée Fan Club le
24 juin dernier.

Avec la participation du

Retrouvez Mickaël sur son site officiel : www.mickael-landreau.fr
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“ “

”
Les dieux du ciel étaient avec nous le 24 juin dernier lorsque nous nous sommes re t ro u v é s
à Arthon en Retz pour la journée Fan Club. Du soleil, une pluie qui ne fait son apparition
qu’une fois la fête finie. Que demander de mieux d’autant que l’ambiance était comme à
son habitude conviviale et chaleureuse. Merci à tous de votre venue et de votre bonne
humeur !

Souhaitons maintenant que les dieux du foot soient aussi cléments avec Mickaël et le
PSG cette saison ! C’est vrai que la fin de saison dernière nous a rendus optimistes tant
lors des dix derniers matchs, le PSG a fait preuve de solidarité, d’envie et de maîtrise. On
aimerait qu’il reparte sur les mêmes bases. Le club a fait un recrutement osé, pariant sur
des espoirs du foot français qui pourront s’appuyer sur des cadres d’expérience à
l’image de Mickaël dont on peut imaginer que la place au sein de l’équipe ne fera que
grandir au fil de la saison.

Mickaël, qui entame sa douzième saison parmi l’élite avec en point de mire l’objectif d’une
sélection pour l’Eu ro 2008 et la perspective de disputer d’ici-là les derniers matchs des
E l i m i n a t o i res. Ce sera donc encore pour lui une saison primordiale. Mais, depuis le 2 octobre
1996 à Bastia, a-t-il déjà connu une seule saison qui comptait moins que les autres ?

Amickaëlement vôtre

journée
fan club

La pétanque...
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La séance photos...

Vous pouvez télécharger certaines de ces photos sur le site de Mickaël, rubrique Fan Club.

Le tirage au sort, les autographes, le goûter. . .



7

interview
Raconte-nous comment
on reste en forme
pendant ses vacances
pour ne pas traîner la
jambe à la reprise de
l’entraînement ?

Pendant mes va c a n c e s ,
j’essaie de couper avec le
foot mais je reste toujours
en activité. Je pars dans
l’idée que je vais prendre
une semaine de re p o s
total. J’ai d’abord passé
une semaine en Corse
avec Nico Savinaud où on

a pas mal couru. En plus,
c’est toujours plus facile
à deux. On a fait un long
footing et des courses de
1 000 mètres. La semaine
s u i vante, j’ai surtout fait
des footings de 45 minutes.
Enfin, j’ai terminé ma der-
n i è re semaine par des
courses sur des pentes et
de l’aérobic. A part ça, j’ai
vraiment bien profité de
ces trois belles semaines
parce que j’ai bien fait la
coupure, ayant terminé la
saison sur une sélection

en Equipe de France, et
en ayant réalisé une
bonne fin de saison. Je
n’ a vais pas de questions à
me poser sur mon ave n i r.
J’étais très détendu.

Tu te sentais comment
physiquement ?

J’étais vraiment bien
puisque je n’étais pas
arrêté, je n’avais pas pris
de poids. Dans ces condi-
tions, la reprise est tout
de suite plus facile.

“
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Quels ont été les menus de
vos stages de préparation ?

Le premier stage dans le
N o rd était essentielle-
ment consacré au foncier
a vec deux vo i re tro i s
séances quotidiennes. On
emmagasine pas mal de
kilomètres pendant cinq
jours. Ensuite, on a joué
quelques matchs de
p r é p a ration avant le
second stage au cours
duquel le ballon est plus
présent et les courses se
réduisent.

On dit souvent que ces
stages servent à renforcer
la cohésion et la solida-
rité d’une équipe. Est-ce
vraiment le cas ?

C’est toujours important
pa rce qu’on vit des choses
ensemble avec beaucoup
moins de pression que
pendant le Championnat.
On gagne aussi tous en
confiance grâce au travail
i m p o rtant qu’on réalise
collectivement.

Est-ce que tu ressens une

équipe un peu différente
de celle de l’an passé à la
même époque ?

Je considère qu’il n’y a
que les matchs de
Championnat qui nous
donnent la confirmation
de ce qu’on peut ou non
ressentir. En plus, je peux
difficilement compare r
avec l’année dernière car
j’étais arrivé une semaine
a vant le début du
Championnat.

Que réponds-tu à ceux
qui prétendent que le
PSG a fait un recrutement
plutôt minimaliste ?

Je n’ai pas trop envie de
r é p o n d re à ces commen-
t a i res parce que l’essentiel

“J’aborde la saison avec l’envie perpétuelle
de progression et de régularité”.



98 ”
perpétuelle de pro g re s-
sion et de régularité. Je
ne me sens pas dans la
peau de quelqu’un qui a
besoin de confirmer.
Dans mon esprit, j’ai l’im-
p ression d’avoir confirmé
tout le temps. Depuis dix
ans, quelque soit la
saison et à chaque
re n c o n t re, l’objectif c’est
de pro d u i re le meilleur
match possible.

La saison n’a même pas
débuté que déjà, les
questions reviennent

c’est l’efficacité de
l’équipe. Ca ne sert à rien
de vouloir déjà donner
une valeur à l’équipe
alors qu’on n’a pas com-
mencé le Championnat à
l ’ h e u re où on parle. En
tout cas, s’il y a bien une
c e rtitude aujourd ’ h u i
c’est que Paris est en
train d’évoluer.

D’un point de vue plus
personnel, qu’attends-tu
de cette saison ?

Je l’aborde avec l’envie

souvent dans la presse
concernant ton statut au
sein de l’équipe.

Moi je ne change pas. Je
m ’ i n vestis toujours à
fond, je donne beaucoup.
Je prends plaisir à faire
mon métier. Aujourd’hui,
je me défonce pour Paris
et je ne recherche rien de
p a rticulier si ce n’ e s t
avancer, avoir l’envie que
ça fonctionne, que l’équipe
ait des résultats.

Lorsqu’on sait que dans
neuf mois, on a la possibilité

de participer à l’Euro 2008,
entame-t-on la saison
différemment ?

Il est évident que
l’échéance est présente
dans ma tête. Mais, ce
n’est pas différent de la
saison précédant la
Coupe du Monde. Je me
p r é p a re en pensant à
l’Equipe de Fra n c e
comme je l’ai toujours fait
auparavant.

On a appris il y a quel-
ques jours la blessure de
Gregory Coupet. Tu
devrais donc être titula-
risé pour les derniers
matchs des Eliminatoires
de l’Euro.  Comment réa-
gis-tu à cette nouvelle ?

D ’ a b o rd, je souhaite sincè-
rement à Greg un pro m p t
rétablissement parce qu’ o n
ne peut souhaiter de
blessures à personne. Je
ne changerai pas de dis-
cours sur ce point quoi
qu’il arrive. J’ai toujours
dit que je continuais
d’avancer, de prendre les
étapes de ma carrière les
unes après les autre s
sans me poser dix mille
questions. Aujourd’hui, je
pense surtout aux matchs

de Championnat. L’ e s s e n t i e l
c’est d’abord de préparer
le prochain match. Et une
fois passé, de se concentre r
sur le suivant et ainsi de
suite. Il ne faut pas voir
trop loin trop vite. On est
à l’abri de rien. La bles-
s u re de Greg en est la
p re u ve. En tout cas, je
prends du plaisir dans ce
que je fais et je mesure
chaque jour la chance
e xceptionnelle que j’ai
d’évoluer au haut niveau.

“Je mesure chaque jour la
chance exceptionnelle que j’ai
d’évoluer au haut niveau”.
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“parole
de fan
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Voilà maintenant sept ans
que Malorie, 24 ans,  est
entrée au Fan Club alors
que Mickaël remportait sa
deuxième coupe de France
avec le FC Nantes. Originaire
de Parthenay dans les
Deux-Sèvres, elle est
actuellement chargée de
clientèle dans un établisse-
ment bancaire à Poitiers
alors qu’elle poursuit ses
études en BTS “Banque”
dans la même ville.

Qu’est ce qui a déclenché
ton intérêt pour Mickaël ?

Je me souviens que c’était
un reportage diffusé dans
Téléfoot et dans lequel il
faisait son port rait. Je
t ro u vais qu’il avait l’air
sympathique. Je n’ a va i s
que dix ans à l’époque.
Toute ma famille est très
fan de foot et en part i c u l i e r
de Nantes mais aussi de
St Etienne. J’ai vraiment
été baignée dans ce sport
dès mon plus jeune âge.

Je suis donc allée à la
B e a u j o i re avec eux. C’était
un Nantes – Monaco mais
c’est Casagrande qui gard a i t
e n c o re les buts à cette
époque. Mickaël était sur le
banc. Je me disais : « M a i s
quand est-ce qu’il va re n t re rs u r
le terrain ?». Evidemment, ça
n’est pas arrivé mais c’est
q u e l q u es semaines plus
t a rd qu’il a joué son pre m i er
match à Bastia. 
C’est vrai qu’au départ, c’est
d ’ a b o rd de Nantes dont
j’étais supportrice. J’aimais
bien la personnalité de cette
équipe et son jeu.

Quand as-tu rencontré
Mickaël pour la première fois ?

Ce fut assez rapide ! Je ”

Landreau ?

J’aime évidemment quand
il arrête des penalties.
C’est toujours un moment
stressant les tirs au but.
Avec Mickaël, on se dit
toujours qu’il va réussir
mais ça n’empêche pas la
petite tension quelques
secondes avant. Il a une
grande classe sur le ter-
rain. Par rapport à ce qui
s’est passé à Nantes, il y
a quelque temps, il n’a
pas hésité, en tant que
capitaine, à se mettre en
a vant même si ça ne
p l a i s a i t pas à cert a i n s
personnes. Il se bat et il
fait toujours ce qu’il y a
de mieux pour son club.
On l’a vu à Paris la saison
passée. C’est en grande
partie grâce à lui que le
PSG s’est maintenu.

Que penses-tu de son
choix de partir à Paris ?

Si Paris peut l’aider à
tenir une place encore
plus importante en
Equipe de France, c’est
parfait ! De toute façon,
ses choix ne re g a rd e n t
que lui. Du moment que
ça se passe bien pour lui,
c’est l’essentiel !

“Ce que j’aime chez lui, c’est la proximité
qu’il a su créer avec ses fans dans un
échange simple mais sincère”.

crois que c’était avant un
match de Coupe de
France à la Beaujoire en
1999. Mickaël ve n a i t
déposer des billets dans
un guichet qui se trouve
juste à l’entrée du stade.
On était là par hasard et
je lui ai donc demandé de
faire une petite photo. On
n’a évidemment pas eu le
temps d’échanger ave c
lui. Je crois aussi que je
n’osais pas trop.

Comment as-tu eu
connaissance de l’exis-
tence du Fan Club ?

Lors d’une rencontre à la
B e a u j o i re, j’ai aperçu
dans les tribunes une
banderole marquée « Fan
Club Mickaël Landreau ».
J’ai donc écrit à Mickaël à
la Jonelière pour savo i r
comment s’inscrire et j’ai
reçu ensuite le bulletin
d’adhésion.

Tu évoquais ta pre-
mière rencontre fur-
tive avec lui. As-tu
réussi plus tard à
échanger avec lui ?

Depuis, je l’ai re n-
contré à de nombreu-
ses reprises que ce
soit à la Jonelière ou
à la journée Fan Club.

Maintenant, il me re c o n n a î t
à chaque fois. C’est aussi
ce que j’aime chez lui.
C’est la proximité qu’il a
sur créer avec ses fans
dans un échange simple
mais sincère. On n’ é vo q u e
d’ailleurs pas forc é m e n t
le foot quand on se voit.
Ca pourrait presque être
un ami. On parle de tout.
C’est comme l’esprit de la
journée Fan Club finale-
ment. C’est très convivial.
Ca permet de rencontrer
d’autres fans. Je ne crois
pas qu’il y ait beaucoup
de joueurs qui organisent
des journées comme il le
fait. Avant Mickaël, j’avais
adhéré au fan club d’un
autre joueur nantais  et il
n’était pas là lorsque le
fan club organisait quelque
c h o s e .

Comment apprécies-tu le
gardien de but Mickaël
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“parole 
d’entreprise
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Marcel Delhommeau est
une sorte de magicien
botaniste. Il dirige, depuis
35 ans, à la Planche (44)
une entreprise (Fuchsia
Delhommeau) qui produit
des fuchsias en grande
quantité et surtout en
grande variété. C’est lui qui
créa en 1999 le fuchsia
“Mickaël Landreau” que
Mickaël inaugura officiellement
cette année-là à l’occasion
des Floralies de Nantes.
Petit cours de botanique…

Quel est le processus de
création d’un nouveau
fuchsia ?

J’ai un peu l’habitude de
dire qu’on fait l’amour au
fuchsia. C'est-à-dire
q u’on utilise pollen et pistil
pour obtenir des petites
graines, pour les semer et
les cultiver pendant plu-
sieurs années et vo i r
enfin si on obtient un

résultat intéressant et une
n o u veauté par ra p p o rt à
ce qu’on a fait avant. En
fait, j’envoie les photos de
mes créations à d’autre s
spécialistes qui connais-
sent d’autres variétés car
je ne peux évidemment
pas toutes les connaître.
Et on décide ensemble si
le fuchsia créé est vra i m e n t
original. On appelle ce
p rocessus, l’hybridation.

C’est différent de la bou-
ture où dans ce cas-là on
obtient la même variété.
Là, on essaye d’en créer
de nouvelles. A ce jour,
nous avons réussi à créer
700 variétés différentes.

Qu’est-ce qui différencie
toutes ses variétés ?

C’est assez spectaculaire
p a rce qu’aucun échantillon
n’est pareil. Vous ave z
des longs tubes, des
fleurs simples, des fleurs
doubles, d’autres panachées,
noires, blanches. On crée
même des fuchsias sans
pétales, d’autres sans
épines. Il n’y aucune
autre plante qui possède
autant de différe n c e s
dans le port de la plante,
dans la couleur de la
feuille, dans la forme de
la feuille, etc. Il y a vrai-
ment de quoi s’amuser
dans tous les sens pour
les créateurs que nous
sommes.

Racontez-nous comment
est né le fuchsia “Mickaël
Landreau” ?

Il y avait une gro s s e
demande à l’époque sur

“Je l’ai trouvé tel que
je l’imaginais : simple,

abordable.”

Marcel Delhommeau dans sa serre

Floralies 1999 : Mickaël  plante le 1er

Fuchsia qui porte son nom.

Fuchsia Mickaël Landreau

les couleurs saumon,
corail, orangé. Donc on a
hybridé plusieurs variétés
entre elles pour obtenir
quelque chose de nouve a u .
Je crois que c’est le FC
Nantes qui nous ava i t
demandé de le créer mais
je ne savais pas quel nom
il porterait. Quand j’ai su
que ce serait pour
Mickaël, j’ai sauté de joie
car la plante qui porte son
nom est exactement
comme le bonhomme et
comme le gardien de but
qu’il est. Ce fuchsia part
en hauteur, en largeur, il
est très puissant, monte
en flèche. Quand on
estime les gens et qu’on
donne leur nom à une
plante, c’est parfait !

Que saviez-vous de
Mickaël à cette époque ?

C’était notre gardien de
but. Je suis abonné au
FCNA donc j’allais déjà à

l’époque à tous les
matchs. Quand je l’ai ren-
contré pour la première
fois aux Floralies, je l’ai
t rouvé tel que je l’imaginais :
simple, abordable. En tant
que supporter nantais,
j’ai été déçu de le voir
p a rtir à Paris mais je
pense que c’était une
occasion à saisir pour lui.
C’est ce qu’il attendait. A
son âge, il y a  des décisions
à pre n d re. Après, les port e s
peuvent se fermer et c’est
trop tard.

A quel point a-t-il marqué
l’histoire du FCNA ?

Il est intervenu sur plein de
choses, il a pris position.
C’était un capitaine qui se
mouille, qui mouille aussi
le maillot. Il a tellement
fait de beaux arrêts, il a
tellement fait parler du
club. C’est aussi grâce à
lui qu’on s’est maintenu
la première fois.



Remettez dans l’ordre les lettres des cases jaunes et
découvrez le nom d’un ancien arbitre devenu consultant
à la télévision.

E n voyez vo t re réponse avant le 30 septembre 2007 : 

● par mail à : fanclub@stevensports.com

● par courrier à : Steven Sports - BP 1107 - 44211 Pornic

Un gagnant sera tiré au sort parmi les bonnes réponses
et gagnera une paire de gants dédicacée de Mickaël.
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“ et 
jeux

cadeaux

Vertical
a ● A r b i t ra la Finale de la Coupe de France - Homme en noir international ● b ● Conjonction
● c ● Dictateur en Amérique Centrale - Ti t re de noblesse ● d ● Marque le lieu - Note - Pronom -
Exclamation ● e ● Entourée d’eau - Année ● f ● Fo u i l l é ● g ● A t o m e ● h ● A r b i t re bre t o n ● i ● R è g l e
édictée par une autorité souveraine - Pronom féminin ● k ● Note - Arbitre international
ayant Damien pour prénom

Horizontal
1 ● Arbitre de la Finale de la Coupe de la Ligue 2007 ● 2 ● Plante servant de condiment
● 3 ● Jeune arbitre fédéra l ● 4 ● Gains - Possessif ● 5 ● Arbitra en demi-finale de Coupe de
France - Carburant américain ● 6 ● Arbre d’ornement ● 7 ● G roupe d’interve n t i o n ● 8 ● A r b i t re
a vec son frère comme assistant ● 9 ● O rganisation internationale - Chanteuse internationale
● 10 ● Arbitra le FCNA en demi-finale de Coupe de France ● 11 ● Lettre - Choisi

Arbitrage françaisArbitrage français
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“joyeux
anniversaire

Ju i n

Ju i l l e t

Aurélien - Vue (44) ● F l o rence - Sainte Pazanne (44) ● Fanny - La Roche sur Yon (85) ● Charly - Art h o n
en Retz (44) ● Rozenn - Hennebont (56) ● Pascal - Doué la Fontaine (49) ● Cécile - Ferebrianges
( 5 1 ) ● Cristina - Nantes (44) ● G e o rgette - Saint Brévin les Pins (44) ● Aurélie - Nantes (44)
● Solenn - Quiberon (56) ● Morgan - Saint Père en Retz (44)

Nicolas - Comines (56) ● Amélie - Montoire (44) ● Christophe - Locronan (29) ● Charlotte -
Saint Florent des Bois (85) ● Baptiste - Loches (37) ● Maxence - La Rabatelière (85) ● Eric -
Arthon en Retz (44) ● Axel - Le Croisic (44) ● Isabelle - Paris (75) ● Daniel - Challans (85) ●

Malorie - La Chapelle-Bertrand (79) ● Victor - Château-Guibert (85) ● Stéphane - Ivry sur Seine
(94) ● Hubert - Saint Père en Retz (44) ● Vincent - Lagrasse (11) ● Erwan - Saint Georges de
Montaigu (85)

Ao û t
Céline - Nantes (44) ● Cynthia - La Chapelle sur Erd re (44) ● Marie - Chatel-Censoir (89) ● C l a u d e
- Heiteren (68) ● Enzo - Morancez (28) ● Gérard - Saint Germain des Prés (49) ● Florence -
Nantes (44) ● Hélène - Doué la Fontaine (49) ● France - Parcay les Pins (49) ● Laure - Firminy
(42) ● Vanessa - Saint Martin du Var (06) ● Salomé - Corps Nuds (35) ● Emilie - Clermont-
Ferrand (63)
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